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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

限购离我们
还有多远

拓宽不了道路，就得想法控车数
@李梅杰：笔者认为济南

限购是必然的。车越来越多，
路越来越堵，污染越来越重。
在目前交通状况得不到根本改
善的情况下，再不限购，可能会
出现车无处停、无处走的情况。

“绿色出行，公交优先”的口号喊
得再响，很多人还是觉得开车
方便。

@郭汉杰：据报道，济南现
有140万辆机动车，其中私家车
约80万辆，且近三年以每年20%

的幅度增长。如果这样的增幅
持续，到2017年济南市机动车

总数将突破200万辆。难以想象
届时济南的交通状况。解决交
通拥堵，一是拓宽道路二是控
制车辆增长。济南现在大规模
拓宽道路不现实，只能在控制
车辆增长上做文章。

@黄伟民：有人认为，限购
是对今后打算买车人的最大
不公。如果从公平的角度考虑，
限行比起限购可能更公平些。无
论是单双号限行还是以其他方
式限行，都可以缓解交通压力减
少尾气排放。车可以继续买，限
行直接约束了机动车上路量。

借书还请“完璧归赵”

@郑月：近日，笔者到济南市
图书馆借书，发现和书籍配套的
光盘不见了。问图书管理员，她无
奈地说：“有些书带着光盘借出
去，回来就没有了。”好好的一本
书，少了必要的光盘资料，不但影
响阅读效果，还让借书人心里不
爽。图书馆是公共文化场所，它给
市民学习查阅各类资料文献提供
了便捷。希望借阅者们有些公德
心，自觉维护图书的完整和整洁，
不破坏、不私扣材料、不乱写乱
画。同时，也请图书馆对还书加强
审验管理。

这废弃宣传栏该拆了

@陶玉山：八里桥西侧的公交
站牌附近有一个废弃的公益广告
栏，支架什么的锈迹斑斑，过去的橱
窗也没有玻璃了，只有一个后挡板，
上面横七竖八地粘贴着一些野广
告，还有些内容不堪入目的小纸条。
这里紧挨着公交站牌，又有一个居
民小区和农贸市场，来往市民非常
多。这样废弃破烂的宣传栏竖在这
里实在不雅观。既然废弃不用了，就
应该赶紧拆除，不能给粘贴野广告
的提供方便啊。

桥上照明哪能光靠果摊

@高登峰：晚上开车经过滨河
南路西段的几座桥时，发现几座桥
上没有照明灯，大家经过时都放慢
速度小心翼翼，幸好桥上有两家卖
水果的摊贩自备了照明灯。可卖水
果的走了，桥上又是黑漆漆一片。这
几座桥是不少市民们回家的必经之
路，对面就是居民区。滨河南路紧贴
小清河，小清河改造已经有段时间，
架设的桥梁方便了交通，也提升了
城市环境，美中不足的就是缺少照
明灯，一座大桥的照明不能仅靠水
果摊上的灯吧？还望有关方面尽快
完善。

济南“文艺复兴”正当时
□孙佳良

十艺节余温尚存，本月28

日，在济南，第五届山东国际小
剧场话剧展演的帷幕又将拉开。
纵观整个2013年，济南的文化产
业市场可谓是生机勃勃。

在北京学习戏剧导演专
业有一段时间了，笔者认为十
艺节的成功，主要在“艺术的
盛会，人民的节日”这一定位。
比如，其间展演的现代京剧

《瑞蚨祥》，从戏的名称到内容
以及演出形式无一不是走大
众路线，并无晦涩难懂。

最值得赞颂的当数十艺
节期间，有为环卫工人办的一
个专场。在北京看戏，拿人艺
的演出来说，学生票最便宜的
也要50元左右，且这种票很难

买到，有时一张戏票可以炒到
2000元。这样的戏无论在哪，环
卫工人都看不起。我曾问过济
南一位月收入五千余元的朋
友，他每月愿意出多少钱看戏，
他说“四十”。如此，戏剧在一线
城市成了小众艺术，在二线三线
城市更可能会无立锥之地。广大
的人民群众看不起戏，戏又何谈
被大家喜闻乐见？

早年间，曲艺界有这么一
句话“在北京学艺，在天津练
活，在济南踢门槛”。济南“曲
山艺海”的风光一度不再。当
下十艺节刚过，中央又有建设
社会主义文化强国的号召，这
正是复兴济南文化产业的绝
佳时机。希望济南的平民艺
术、亲民艺术更多些，“文艺复
兴”也就不远了。

近日，不少网友转载了“一个济南公交司机的忠告”的信息。信
息中提醒大家坐公交车时，如果过了某站后，车上一直在放“请保
管好自己的贵重物品”，或者司机多次重复其他非同寻常的话语，
车上肯定是有人被小偷盯上了。年底偷盗猖獗，乘客坐公交时，请
注意倾听分辨公交司机的暗语。 图/文 田瑞果

限购只是看上去很美
@崔屹：限购限行，无法从

根本上防堵治霾，反而让人觉得
管理生硬死板。防堵治霾要综合
治理。缓解交通压力，可大力发
展立体交通；治雾霾，可调整能
源和产业结构，加强科技研发，
提高尾气排放标准。最重要的
是，大力倡导绿色出行理念，在
城市交通发展战略中保证公交
优先，完善自行车等绿色出行系
统。在绿色出行上，政府公务人员
应身体力行，为大家带个好头。

@张庆金：限购刺激突击

购车，反而有悖于政策制定的
初衷。限购根本解决不了实际问
题。与其限购倒不如从交通合理
化改造上下工夫，多增加公交车
班车数量。让出租车价格合理
化，加快地铁、轻轨的建设。

@王平：机动车限购是权宜
之计，科学合理有效的管理才是
上策，比如问责公车使用是否得
到了合理控制。解决交通问题的
关键，还是要大力发展公共交
通、提倡绿色出行，把公交优先
落在实处。

据悉，15日天津市宣布实行小客车总量调控管理及机动
车限行管理措施，也就是“限购+限行”。今年10月，山东省政府
会议上，济南市严格限制机动车保有量增速被提上日程，但尚
无具体措施。济南现常住人口680万，机动车已达140万辆，是
不是也应进行机动车限购？
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